

## Columna

Ana María  
Bravo Castro  
Diputada  
por Los Ríos



# Ejemplo de organización vecinal

**E**n 1993, dirigentes de las siete juntas de vecinos de Barrios Bajos conformaron el Consejo Vecinal Barrios Bajos. En ese entonces el sector no contaba con alcantarillado, veredas, ni calles. Muy pocas viviendas tenían baño. Estos problemas fueron en su mayoría acentuados desde el devastador terremoto de 1960 en Valdivia.

Fueron años de gestiones para lograr concretar las diversas mejoras para las personas que habitan este emblemático sector de Valdivia. La gran capacidad de gestión de los dirigentes hizo posible, en 2002, concretar la visita del ex Presidente Ricardo Lagos, logrando con esto una solución definitiva al grave problema sanitario y de aguas lluvias.

Posteriormente en el gobierno de la ex Presidenta Michelle Bachelet se lograría la pavimentación de todas las calles del sector, logrando sacar adelante las primeras banderas de lucha de este consejo.

La gran capacidad de representación de la organización y la importante participación de las personas, hizo que fueran los propios vecinos quienes decidieron las próximas prioridades a trabajar. Así fue como la salud tomó papel preponderante y se logró la puesta en marcha de diversos proyectos como la concreción del SAR; el traslado del CECOSF, que durante 26 años atendió en una junta de vecinos del sector; y los avances significativos que ha tenido el anhelado Cefsam Barrios Bajos.

Este consejo por su funcionamiento y resultados, sirvió de modelo para la conformación de otros, como lo fue el Consejo Vecinal de Las Ánimas. Hoy las y los vecinos recuerdan el pasado con alegría, el presente con conformidad y el futuro con optimismo.

Es un honor haber sido parte de estas importantes gestiones junto a la organización, presidida por Gladys Jaramillo, destacando entre ellas la visita de la ministra de salud, Ximena Aguilera este año, en la cual se anunció el traslado del CECOSF y la pronta construcción del CEFAM.

Mi más sincero reconocimiento al trabajo de los vecinos y dirigentes de Barrios Bajos, un modelo a seguir.



oise Ve-  
o por la  
ión.M.V